

LE RÉVEIL DU NORD

188, rue de Paris, Lille. — Téléphone 471-54, 471-57, 471-58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9^e).

50.000 Américains encerclés aux Philippines

En Malaisie, les unités japonaises progressent rapidement dans l'Etat de Negri Sembilan

Les hostilités ont commencé entre le Siam et la Birmanie

Tokio, 13. — D'après les derniers communiqués, les combats principaux sur la presqu'île de Balanga semblent se dérouler dans les montagnes situées à environ 20 km. au Sud du port de guerre américain l'Olongapo. Des troupes américaines et philippines essaient par tous les moyens de défendre le côté oriental de la presqu'île.

On admet dans les cercles militaires japonais qu'il s'agit là d'une dernière résistance et que la perte des positions ennemies scellera le sort définitif de la presqu'île.

Une information de « Tokyo Nichi Nichi » annonce que les troupes ennemies sont évaluées à environ 50.000 hommes qui souffrent d'une forte pénurie de vivres. L'artillerie lourde et légère des Japonais essaie, en collaboration avec l'aviation, de réduire les positions ennemies et de les rendre mères pour l'attaque de l'infanterie. Il ressort du compte-rendu de ce journal que les combats sont extrêmement acharnés, car son correspondant constate que les soldats japonais doivent supporter des fatigues indescriptibles.



Le navire de bataille « MISSOURI » (déplacement 32.720 brt, longueur 201 m., armement 8 canons de 406 m/m., 20 canons de 140 m/m., 8 canons de 127 m/m. anti-aériens, 3 avions). (Ph. Belgapress)

L'avance japonaise en Malaisie du Sud

Tokio, 13. — Mardi après-midi, à 5 h., une unité blindée formant l'avant-garde des forces japonaises a franchi la frontière de l'Etat de Negri Sembilan. Elle poursuit l'offensive en route. Les forces britanniques se retirent en bateaux vers Malacca.

Tokio, 13. — Des unités blindées avancent dans l'Etat de Negri Sembilan.

Les forces britanniques qui ont évacué Kuala Lumpur se replient en désordre sur les plaines onduleuses qui séparent cette région de Johore. Une partie des forces japonaises a été lancée à la poursuite des troupes ennemies qui bêtent en retraite.

D'autres unités japonaises et précédemment celles qui, le 10 janvier, ont occupé Muar, se trouvent actuellement à peu de distance d'un centre stratégique important de l'Etat de Negri Sembilan.

Une brillante performance

Stockholm, 13. — Le bureau anglais d'informations considère que

Le bombardement de Singapour

Tokio, 13. — Le quartier général impérial japonais annonce que, dans la journée d'hier, des avions nippons ont bombardé à deux reprises Singapour et avec succès l'aérodrome

Le Maréchal Pétain a reçu M. Quenette, préfet régional de Saint-Quentin

Vichy, 13. — Il fait, aujourd'hui, bien froid à Vichy. Le thermomètre marque - 22°. Cela n'a pas empêché M. le Maréchal de faire, en



M. Jean QUENETTE (Ph. Archives)

compagnie du docteur Menestrel, sa promenade quotidienne dans la neige, de son pas vite de sous-lieutenant de chasseur à pied.

A son retour, le maréchal a reçu à déjeuner M. Jean Quenette, préfet régional de Saint-Quentin, avec lequel il s'était déjà entretenu au cours de la matinée.

Le chef de l'Etat a pris un vif plaisir et un grand intérêt à ces deux entretiens. Nous allons faire un rapide portrait de son interlocuteur.

M. Jean Quenette est un des plus jeunes préfets de France. Il n'a que 35 ans. Il est capitaine d'artillerie de réserve et, pendant la dernière guerre, il a mérité deux citations

(Lire la suite en deuxième page)

Nouvelles primes aux planteurs de tabac

Vichy, 13. — Une loi va paraître, relativement à l'attribution de nouvelles primes de culture du tabac.

Jusqu'à présent, dans les commissions départementales habilitées à cet effet dans les départements, on trouvait le préfet, le directeur des services de la culture et des magasins, le directeur des contributions indirectes et, enfin, un conseiller général et un conseiller d'arrondissement. On a décidé de remplacer ces deux derniers par deux représentants de planteurs, nommés par le préfet, sur la proposition du groupement corporatif des planteurs eux-mêmes.

niques ont été abattus au cours des diverses incursions effectuées par les avions japonais. Parmi ces avions, dix du type Buffalo ont été détruits à Johore, cinq autres à Sementan, et un Blenheim au-dessus de Tangah. Tous les avions japonais sont rentrés indemnes à leur base.

Singapour ne pourra tenir...

Tokio, 13. — Selon l'agence Doméi, Radio-Singapour a diffusé une interview accordée par le commandant de la place forte à un journaliste anglais, disant que Singapour ne pourrait tenir, à moins de recevoir d'importants renforts d'Angleterre.

Début des hostilités entre la Thaïlande et la Birmanie

Changhaï, 13. — Selon des informations parvenues de Rangoon, les hostilités entre la Thaïlande et la Birmanie ont commencé à la frontière septentrionale du Siam. Des troupes de Tchoung-King y avaient été dirigées en vue de la protection de la route de Birmanie.

Les Nippons occupent un aérodrome dans les Célèbes

Tokio, 13. — Le Quartier général impérial annonce que des unités japonaises ont occupé l'aérodrome de Katakas, près de Mahado, dans l'île de Célèbes. Quatre bombardiers Lockheed Hudson et trois autres bombardiers lourds ont été détruits.

A Tarakan, des escadrons nippons ont abattu un bombardier bimoteur et un autre appareil de type B17.

On mande encore au sujet de l'occupation de l'aérodrome de Katakas que les forces nippons, après avoir pris Mahado, s'avancèrent vers Tondano où elles opérèrent leur liaison avec les troupes débarquées à Kéma. Ensemble, elles lancèrent alors l'attaque contre l'aérodrome.

(Lire la suite en deuxième page)

Une réponse française aux odieuses provocations de la radio de Londres

Vichy, 13. — Ce matin, la radio-diffusion nationale, faisant allusion aux déclarations d'un certain colonel Brighton au micro de la B.B.C., qui contenaient des menaces de mort à l'adresse des membres du gouvernement français, a dit :

« Nous demandons à tous les Français de noter cette différence. La presse anglaise destinée aux Anglais et l'autre destinée à la propagande étrangère. En effet, le 18 décembre, le « Times », organe de la cité anglaise, a écrit : « La politique de Vichy nous conduit ni par des insensés ni par des traîtres ». Une semaine plus tard, la B.B.C. déchaînée conviait tous ceux qui voulaient bien l'entendre, à assassiner, en France et ailleurs, ceux qui, au gouvernement, ont la charge des intérêts de leur patrie ».

« Ceux que la radio anglaise appelle des « vendus » sont ceux que l'anglais n'a pas pu acheter. Cela, il ne faut pas l'oublier quand on veut comprendre les attaques de la B.B.C. contre la France et son gouvernement ».

UNE REINE DE FRANCE VA ÊTRE CANONISÉE

Paris, 13. — Une reine de France va être canonisée. Il s'agit de la bienheureuse Jeanne de Valois, fondatrice de l'ordre de l'Annonciade. Elle fut proclamée bienheureuse en 1742, par le pape Benoît XIV. Son procès de canonisation, interrompu par la révolution française, avait été repris récemment.

(Lire la suite en deuxième page)



L'ARGENTINE et le CHILI ont décidé de fortifier le Détroit de MAGELLAN. Notre photo montre un groupe de touristes à l'extrémité de l'Amérique du Sud ou cours d'une croisière. (Ph. Siphon)

L'EMPIRE BRITANNIQUE SE DÉSAGRÈGE

La crise est rendue plus flagrante par la rupture de l'Australie avec l'Angleterre et par le mécontentement qui croît en Afrique du Sud.

Berlin, 13. — Le correspondant diplomatique de l'agence D.N.B. écrit :

On peut juger la situation avec la plus grande réserve, cependant, on ne peut s'empêcher d'enregistrer avec un intérêt croissant, une série de faits et d'indices qui semblent dénoter une crise dans le camp anglais.

Non seulement les bases du Gouvernement britannique s'ébranlent, mais l'Empire même est menacé. Tel est le sens des voix qui se font entendre outre-Manche et au delà de l'Océan, depuis les formidables coups assésés par le Japon dans le Pacifique.

Si l'état intéressant d'enregistrer les débats qui eurent lieu au Parlement anglais et au cours desquels de nombreux membres de la Chambre des Communes et de la Chambre des Lords ont ouvertement critiqué la conduite de la guerre de la part des Anglais et des Américains, il était encore plus intéressant de noter les appréhensions exprimées par le Parlement au sujet du sort de l'Empire qui, par contre-coup, ferait de l'île britannique un poste avancé des Etats-Unis ou de l'Europe bolcheviste.

Les symptômes de crise deviennent encore plus apparents à la suite de la rupture flagrante qui s'est

(Lire la suite en deuxième page)

2.640 BOLCHEVISTES capturés par les Finlandais en Carélie

VIOLENTE CONTRE-ATTAQUE ALLEMANDE A L'EST DE MOSHAISK

Helsinki, 13. — Le communiqué finlandais de ce jour est conçu comme suit :

Dans l'isthme de Carélie, rien d'important à signaler. De l'isthme d'Aunus : Après de longs combats, une position opposément défendue par l'ennemi a été conquise, l'ennemi a perdu au total 2.640 prisonniers. Nos troupes ont capturé 8 canons, 85 armes automatiques d'infanterie, 580 fusils, de nombreuses munitions et du matériel divers. En outre, 5 chars et 4 autos blindés ont été anéantis.

Front de l'Est : Dans la partie méridionale du front, nos troupes, après cinq jours de combats, ont repoussé les tentatives de l'ennemi de reconquérir l'importante ville de Povenitsa, située sur la rive nord du lac Onega. Au cours de ces combats, les 1068^e et 1072^e régiments d'infanterie soviétique, ainsi que quatre bataillons d'une brigade de chars, partis d'une presqu'île du N.-O. du lac Onega (S.O. de la villa de Povenitsa) ont été dispersés et en majeure partie anéantis. Au nord de Povenitsa, nos troupes ont repoussé hier deux attaques locales de l'ennemi et ont ensuite procédé au nettoyage du terrain.

Dans les autres secteurs du front de l'Est, activité de patrouilles.

VIOLENTES CONTRE-ATTAQUES ALLEMANDES

Berlin, 13. — Dans la région étendue à l'est de Moshaisk, des forces

bolchevistes considérables avaient réalisé, le 11 janvier, une percée passagère dans les lignes allemandes.

(Lire la suite en deuxième page)

ATTAQUE AÉRIENNE ALLEMANDE SUR LA CÔTE NORD-EST DE L'ANGLETERRE

Berlin, 13. — Outre une activité de reconnaissance étendue de l'aviation allemande au-dessus des îles britanniques et des eaux environnantes, des avions de combat allemands ont entrepris, le 12 janvier, une attaque diurne contre des objectifs militaires de la côte N.-E. de l'Angleterre. Après avoir, au moyen de plusieurs bombes, provoqué des destructions dans les installations visées, les équipages allemands attaquent en vol piqué et au moyen de leurs armes de bord plusieurs objectifs de guerre.



SOLDATS JAPONAIS DU GROUPE « INFORMATION ». (Ph. Belgapress)

POUR FACILITER L'ENROLEMENT DES VOLONTAIRES FRANÇAIS CONTRE LE BOLCHEVISME

Vichy, 13. — On annonce, de source française bien informée, que l'amiral Darian, vice-président du Conseil et ministre de la Défense nationale, a décidé que tous les Français de la zone non occupée et du nord de l'Afrique, qui veulent s'engager dans la légion française des volontaires contre le Bolchevisme, recevraient un libre parcours pour tous les moyens de transports de leur résidence au rassemblement de Versailles.

Cette mesure a été accordée sur la demande de M. Eugène Deloncle, président de la légion française contre le Bolchevisme, qui réside actuellement à Vichy et a été reçue, mardi, par l'amiral Darian.

Le cuirassé anglais « BARHAM » a été coulé au large de Solloum

Berlin, 13. — Le communiqué du haut commandement de l'armée allemande, le 26 novembre 1941, qu'un sous-marin allemand, commandé par le capitaine-lieutenant baron von Tiesenhausen, avait torpillé un vaisseau de ligne britannique au large de Solloum. Des prisonniers britanniques ont confirmé maintenant qu'il s'agit du cuirassé « Barham ». Aux dires des prisonniers, le navire a coulé.

La France participera à la Foire de Leipzig

Paris, 13. — Les journaux annoncent que le gouvernement français vient d'accepter l'invitation du gouvernement allemand de participer à la Foire du Printemps à Leipzig.

Les visées de Staline sur le Bosphore

Eden aurait laissé les mains libres aux Bolchevistes à l'égard de la Turquie

Berlin, 13. — La presse berlinoise de ce jour souligne que la trahison, envers l'Europe, qui est devenue un fait accompli à l'occasion des entretiens de Eden à Moscou, entraîne également certaines intentions évidentes à l'égard de la Turquie. Les journaux se demandent quel jeu on joue actuellement en Turquie et rappellent à ce sujet la visite que Molotov fit à Berlin, il y a quelques jours.

Il est évident, écrit le « Zvezd' » que les Bolchevistes ont également fait valoir ces mêmes exigences relatives au territoire turc auprès des Anglais, qui leur ont reconnu le droit d'agir à leur guise sur le continent européen. Ce fait revêt une grande importance pour le développement ultérieur des événements. Le journal constate qu'il s'agit d'une espèce de mise en scène effectuée par un groupe d'agitateurs qui veulent une nouvelle fois attirer la Turquie dans leur « jeu de hasard ».

« De son côté, le « Volkischer Beobachter » écrit : « Le séle avec lequel on essaie de nier les conséquences qu'ont eues les entretiens Eden-Staline en ce qui concerne la Turquie, prouve à suffisance jusqu'à quel point on se sent coupable. Un coup d'œil sur la carte est d'ailleurs beaucoup plus probant que tous les démentis puérils qu'on publie en ce moment dans le but de donner le change aux Turcs et de leur cacher que leur pays fait également partie de cette Europe qui serait soumise au joug soviétique ».

L'ÉGYPTÉ A ROMPU DIPLOMATIQUEMENT AVEC LA BULGARIE

Sofia, 13. — Le ministère bulgare des Affaires étrangères annonce que, d'après une communication parvenue le 8 janvier, à Sofia, l'Égypte a rompu, le 8 janvier, les relations diplomatiques avec la Bulgarie.

Il est communiqué, en outre, que la légation bulgare à Washington quittera les Etats-Unis à bord d'un navire spécial, en même temps que les légations des autres pays ayant adhéré au pacte tripartite.

LE CONTE CIANO VA SE RENDRE EN HONGRIE

Budapest, 13. — On communique officiellement :

A l'invitation du Régent et du gouvernement hongrois, le comte Ciano, ministre des Affaires étrangères d'Italie, arrivera le 15 janvier en Hongrie, pour une visite de plusieurs jours.



Huguette FAGET, la jeune artiste française qui a fait des débuts remarqués à l'écran, vient de se fiancer avec M. Bob LUCHAIRE, fils du Président du Groupement corporatif de la Presse. (Ph. Orophopress)